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EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE APARECIDA DO TABOADO – MS. 

 

     O Vereador infra-assinado, de conformidade com 

as normas regimentais em vigor, INDICA à Mesa Diretora da Câmara Municipal, que 

encaminhe expediente ao Excelentíssimo Senhor José Natan de Paula Dias, Prefeito 

Municipal, com cópia ao senhor Álvaro Alcazas Júnior, Secretário Municipal de 

Administração, e ao senhor Carlos Alberto Santos Sette, Diretor do 

Departamento de Recursos Humanos e de Segurança do Trabalho, solicitando a 

implantação do Programa ”5S” na administração pública municipal. 
  

JUSTIFICATIVA  

 

O Programa “5S” nasceu no Japão nas décadas de 

50 e 60, após a Segunda Guerra Mundial, contribuindo na reconstrução do país. Os 

“5S” faz referência às iniciais de 5 palavras japonesas, que na língua portuguesa 

significam: Senso de utilização, Senso de ordenação, Senso de limpeza, Senso de 

saúde e Senso de autodisciplina. O objetivo do “5S” é promover a disciplina, 

segurança e produtividade no ambiente de trabalho, através da consciência e 

responsabilidade de todos. A ideia deu tão certo no Japão, que começou a se espalhar 

pelo mundo. No Brasil, esse conceito passou a ser utilizado por algumas empresas a 

partir de 1991 e tem contribuído para o crescimento e sucesso delas. O interessante 

neste método é que ele pode ser implantado em qualquer tipo de negócio e até servir 

de inspiração para o nosso dia a dia. 

É um método de gestão e trabalho, que busca 

essencialmente trazer para a organização segurança aos seus colaboradores, maior 

produtividade, organização, limpeza, identificação e padronização de forma 

sistemática para que o resultado atingido seja aquele que foi planejado pela liderança. 

É muito importante que haja alteração no comportamento e atitudes do pessoal. A 

conscientização da importância dos conceitos e de como eles devem ser usados por 

todos facilita a implantação do programa. 

Entendo que esse tipo de programa funciona em 

uma administração pública e que os benefícios são muitos, onde todos ganharão com 

a sua implantação. Espero que Vossa Excelência, faça gestões no sentido de que seja 

implantado o “Programa 5S” em todos os setores da administração pública municipal. 

Sala das Sessões da Câmara Municipal de 

Aparecida do Taboado - MS, 30 de agosto de 2021.   

 

JUCLEBER DA SILVA QUEIROZ 

VEREADOR 
 


